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Ⅰ　調査の目的

　　調査の概要

　（１）調査項目

　ア　ご自身のことについて

　イ　広報について

　ウ　消費生活センターの啓発事業について

　エ　人権課題について

　オ　第2次橋本市長期総合計画における施策項目別重要度・満足度【９政策37項目】

　カ　その他（自由記述）

　キ　市外の知人におすすめできる事を教えてください（自由記述）

　（２）調査設計

　ア　調査地域　　　橋本市全域

　イ　調査対象　　　橋本市在住の１８歳以上の方

　ウ　対象者数　　　２，０００人

　エ　抽出方法　　　住民基本台帳から無作為抽出

　オ　調査方法　　　郵送配布、郵送回収（郵送調査法）

　カ　調査期間　　　令和２年７月10日（金）～令和２年７月30日（木）

　（３）回収結果

　（３）回収結果　ア　有効回収数　　５８４票

　イ　回収率　　　　２９．２％

　本調査は人口減少や少子高齢化が進んでいる中で、市が取り組んでいる施策に対する満足度・

重要度の調査を行い、市民の皆様のニーズを把握し、その結果をこれからの市政運営に反映させ

ていくことを目的とする。

基本目標 設問

① 3項目

② 2項目

③ 2項目

④ 8項目

⑤ 5項目

⑥ 5項目

⑦ 2項目

⑧ 4項目

⑨ 6項目

ともに

守る

政　策

ともに

育てる

安全・安心な暮らしと、生活の利便性を支える都市基盤づくり

充実した情報整備と魅力的なまちづくり

雇用の創出と就労環境づくり
ともに

創る

賑わいと活力を創出する地域産業づくり

生涯にわたる生きがいづくりと心の豊かさを高めるまちづくり

妊娠・出産、子育てから教育まで切れ目のない支援とそれを支える地域づくり

一人ひとりの個性が尊重され思いやりのあるまちづくり

住みなれた地域で安心して暮らせる持続可能な仕組みづくり

豊かな自然と暮らしが調和する生活環境づくり



Ⅱ　アンケート結果

問１　あなたの年齢をお答えください。［令和元年6月1日現在］

　60歳代が最も多く23.5％、次いで50歳以上が18.2％となっている。

12人 2.1%

46人 7.9%

79人 13.5%

81人 13.9%

106人 18.2%

137人 23.5%

90人 15.4%

33人 5.7%

0人 0.0%

584人 100.0%

問２　あなたの職業をお答えください。

　無職（年金受給者含む）が最も多く24.7％、次いで会社員21.9％となっている。

17 2.9%

27 4.6%

128 21.9%

35 6.0%

9 1.5%

75 12.8%

6 1.0%

25 4.3%

10 1.7%

1 0.2%

20 3.4%

83 14.2%

144 24.7%

4 0.7%

584人 100.0%

問３　あなたの住まいについてお答えください。

　紀見地区が最も多く19.3％、次いで高野口地区が18.5％となっている。

77人 13.2%

56人 9.6%

102人 17.5%

113人 19.3%

67人 11.5%

18人 3.1%

38人 6.5%

108人 18.5%

5人 0.9%

584人 100.0%

無職（年金受給者含む）

専業主婦

学生

契約社員

家族従業・内職

パートアルバイト

橋本地区

紀見地区

30歳代

20歳代

10歳代

全体

未回答

70歳代

60歳代

50歳代

40歳代

公務員

会社員

80歳代

商工、サービス業等（自営）

農林水産業（自営）

無回答

士業

団体職員

医療従事者

全体

未回答

高野口地区

学文路地区

恋野地区

隅田地区

紀見北地区

山田地区

全体

●回答者の属性

10歳代

2.1%

20歳代

7.9%

30歳代

13.5%

40歳代

13.9%

50歳代

18.2%

60歳代

23.5%

70歳代

15.4%

80歳代

5.7%

農林水産業（自営） 2.9% 商工、サービス業等（自営）

4.6%

会社員 21.9%

公務員6.0%

契約社員

1.5%

パートアルバイ

ト 12.8%

家族従業・内職

1.0%

医療従事者

4.3%
団体職員 1.7%

士業 0.2%
学生 3.4%

専業主婦

14.2%

無職（年金受給

者含む）

24.7%

橋本地区

13.2%

山田地区

9.6%

紀見北地区

17.5%

紀見地区

19.3%

隅田地区

11.5%

恋野地区

3.1%

学文路地

区 6.5%

高野口地区

18.5%

未回答 0.9%



問４　あなたの家族構成についてお答えください。

夫婦（またはひとり親）と未婚の子どもが最も多く38.7％、次いで夫婦のみが28.4％となっている。

166 28.4%

42 7.2%

226 38.7%

80 13.7%

36 6.2%

33 5.7%

1 0.2%

584人 100.0%

問５　あなたが橋本市にお住まいになって通算で何年になりますか。

　30～50年未満が最も多く30.0％、次いで50年以上、20～30年未満が共に23.5％となっている。

31人 5.3%

26人 4.5%

76人 13.0%

137人 23.5%

175人 30.0%

137人 23.5%

2人 0.3%

584人 100.0%

問６　あなたは、今後も橋本市に住み続けたいと思いますか。

　「住み続けたい」と「どちらかといえば住み続けたい」の合計が73.1％で、「どちらかといえば

住み続けたくない」「住み続けたくない」の合計が6.5％となっている。

280人 47.9%

147人 25.2%

117人 20.0%

32人 5.5%

6人 1.0%

2人 0.3%

584人 100.0%

夫婦のみ

三世代世帯

単身

住み続けたくない

どちらかといえば住み続けたくない

わからない

どちらかといえば住み続けたい

全体

住み続けたい

20～30年未満

10～20年未満

全体

未回答

その他

未回答

夫婦（またはひとり親）と未婚の子ども

二世代世帯

全体

5年未満

5～10年未満

未回答

50年以上

30～50年未満

夫婦のみ

28.4%

単身 7.2%

夫婦（またはひとり親）と未婚

の子ども 38.7%

二世代世帯

13.7%

三世代世帯

6.2%

その他

5.7%

未回答

0.2%

5年未満

5.3%

5～10年未満

4.5%

10年～20年未満

13.0%

20年～30年未満

23.5%

30年～50年未満 30.0%

50年以上

23.5%

未回答 0.3%

住み続けたい

47.9%

どちらかといえば住

み続けたい

25.2%

わからない

20.0%

どちらかといえば住

み続けたくない

5.5%

住み続けたくない 1.0% 未回答 0.3%



●広報について

問７　広報紙「広報はしもと」の内容やレイアウトなどについて、あなたは満足していますか。

「非常に満足」と「満足」の合計が28.8％で、「不満」と「非常に不満」の合計は3.1％になっている。

20人 3.4%

148人 25.3%

375人 64.2%

14人 2.4%

4人 0.7%

23人 3.9%

584人 100.0%

問８　広報はしもとで興味がある記事やよく読むコーナーは何ですか。（複数回答）

問９　テレビ和歌山のデータ放送「あんぜん情報24時」をご存じですか。

49人 8.4%

89人 15.2%

401人 68.7%

45人 7.7%

584人 100.0%

非常に満足

満足

無回答

全体

視聴したことがある

知っているが、視聴したことはない

知らない

無回答

全体

普通

不満

非常に不満

非常に満足

3.4%

満足 25.3%

普通 64.2%

不満 2.4%

非常に不満

0.7%

無回答

3.9%

93

115

67

68

188

93

256

216

273

109

152

0 50 100 150 200 250 300

フォトトピックス

健康カレンダー

本のひろば

子育てパーク

タウン情報

市民相談

情報ひろば

情報ワイド

特集記事

今月のかけ橋人

表紙

視聴したことが

ある

8.4%
知っているが、

視聴したことは

ない

15.2%

知らない

68.7%

無回答

7.7%



●消費生活センターの啓発事業について

問１０　「エシカル消費」に対する認識をお聞かせください。

72人 12.33%

55人 9.42%

279人 47.77%

162人 27.74%

7人 1.20%

9人 1.54%

584人 100.00%

問１1　「エシカル消費」を一層普及させるために、より効果的だと思う啓発を選んでください。（複数回答）

●人権課題についてお尋ねします。

問１２　あなたは、以下の①～③の法律について、それぞれどの程度知っていますか。

　①障害者差別解消法（障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律）

　②ヘイトスピーチ解消法（本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組みの推進に関する法律）

　③部落差別解消推進法（部落差別の解消の推進に関する法律）

良く知っており、実践している。

言葉は知っているが、実践はしていない。

言葉は知らないが、実践していると思う。

聞いたことがなく、実践もしていない。

その他

無回答

合計

良く知って

おり、実践

している。

12.33%

言葉は知ってい

るが、実践はし

ていない。

9.42%

言葉は知らないが、実践していると思う。

47.77%

聞いたことがなく、実践もし

ていない。

27.74%

その他

1.20%

無回答

1.54%

34

165

322

201

74

201

0 50 100 150 200 250 300 350

その他

ＳＮＳ等を活用した情報発信

リーフレットや資料の配布、回覧

学校や公共施設、市内各地での出前講座

専門家や著名人を招いての講演会

体験型のイベント

35.1%
205

33.4%
195

38.4%
224

28.9%
169

30.7%
179

28.6%
167

17.3%
101

20.9%
122

18.8%
110

18.7%
109

15.1%
88

14.2%
83

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

③

②

①

内容もある程度知っている 名称は知っているが内容は知らない 全く何も知らない 無回答



問１３　ＳＮＳやインターネットの普及に伴い、人権侵害が増えつつありますが、あなたはどのよう

　な人権課題があると思いますか。（複数回答）

問１４　人権課題解決のためにあなたが必要だと思うものをすべて選んでください。（複数回答）

54

231

165

165

329

218

289

267

0 50 100 150 200 250 300 350

その他

性的マイノリティ（性的少数者）に関わる人権問題

日本で暮らす外国人の人権問題

同和問題（部落差別）

障がい者の人権問題

高齢者の人権問題

子どもの人権問題

女性の人権問題

34

197

308

420

161

0 100 200 300 400 500

その他

相談活動を充実する

正しく理解されるように啓発活動を推進する

小・中学校などの人権教育で正しい知識を教える

差別に対して、一定の規制をする市独自の条例の制定が

必要だ



市の政策について

■重要度

【重要度の高い項目】 【重要でない項目】

「危機管理・災害」　　　　　　　　・・・86.0％ 「文化芸術、国際交流」　　　　　　・・・13.0％

「健康・医療」　　　　　　　　　　・・・84.8％ 「観光」　　　　　　　　　　　・・・12.8％

「消防・救急」　　　　　　　　　　・・・82.7％ 「歴史遺産」　　　　　　　　　・・・11.1％

「社会保障」　　　　　　　　　　　・・・82.5％ 「シティセールス」　　　　　　・・・10.6％

「子ども・家庭」　　　　　　　　　・・・82.4％ 「消費生活」　　　　　　　　　・・・  8.7％

政策①

 １．商工業

 ２．農林業

 ３．観光

政策②

 ４．雇用、就労、労働環境

 ５．企業誘致

政策③

 ６．シティセールス

　

政策④

 ８．危機管理・災害

 ９．消防・救急

10．交通安全・防犯

11．消費生活

12．地域公共交通

13．土地利用・市街地・景観

14．道路

15．上下水道

 ７．情報コミュニケーション

市の施策・事業がどの程度重要と考えられているかを把握するため、第2次橋本市長期総合計画にお

ける37の施策項目について「重要」「やや重要」「どちらともいえない」「あまり重要でない」「重

要でない」の5段階で回答してもらった。重要度の高い項目と重要でない項目の上位5項目は次のとお

りである。

ともに創る

175

247

298

151

155

154

154

124

78

56

26

21

19

4

6

29

28

27

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

重要 やや重要 どちらともいえない あまり重要でない 重要でない 無回答

250

331

153

145

127

67

17

11

9

2

28

28

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

166

187

182

141

155

163

36

45

14

17

31

31

320

243

171

239

136

287

352

395

145

191

184

163

163

165

131

107

73

94

157

115

197

81

64

45

7

16

29

19

35

11

7

7

5

4

6

13

16

6

1

1

34

36

37

35

37

34

29

29

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ともに守る



政策⑤

16．自然環境

17．循環型社会

18．環境衛生

19．住宅環境

20．公園・緑地

政策⑥

21．健康・医療

22．社会保障

23．地域福祉

24．高齢者福祉

25．障がい者福祉

政策⑦

26．人権・平和

27．男女共同参画

政策⑧

28．出産・子育て環境

29．子ども・家庭

30．地域・家庭・学校・行政の連携

31．学校教育

政策⑨

32．生涯学習

33．生涯スポーツ

34．歴史遺産

35．文化芸術・国際交流

36．青少年健全育成

37．地域コミュニティ

168

191

251

224

189

177

190

191

197

167

153

141

91

110

160

39

20

11

14

23

11

6

4

4

10

36

36

36

35

35

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

重要 やや重要 どちらともいえない あまり重要でない 重要でない 無回答

242

262

216

348

388

188

184

178

134

107

105

84

129

58

49

11

12

16

6

0

3

8

9

3

5

35

34

36

35

35

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

169

158

166

187

167

166

30

25

15

12

37

36

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

重要 やや重要 どちらともいえない あまり重要でない 重要でない 無回答

336

242

326

328

138

174

155

143

63

110

59

68

4

13

5

5

7

8

5

5

36

37

34

35

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

161

171

100

124

133

149

187

197

159

188

174

212

156

144

211

171

194

154

26

23

59

51

35

27

13

9

17

14

11

7

41

40

38

36

37

35

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ともに育てる



■満足度

【満足度の高い項目】 【不満足度の高い項目】

「消防・救急」　　　　　　　　　　・・・29.3％ 「雇用、就労、労働環境」　　　　・・・37.2％

「健康・医療」　　　　　　　　　　・・・26.4％ 「地域公共交通」　　　　　　　　・・・36.6％

「循環型社会」　　　　　　　　　　・・・25.5％ 「商工業」　　　　　　　　　　　・・・36.0％

「交通安全・防犯」　　　　　　　　・・・23.8％ 「上下水道」　　　　　　　　　　・・・31.5％

「出産・子育て環境」　　　　　　　・・・22.3％ 「観光」　　　　　　　　　　　　・・・30.8％

政策①

 １．商工業

 ２．農林業

 ３．観光

政策②

 ４．雇用、就労、労働環境

 ５．企業誘致

政策③

 ６．シティセールス

　

政策④

 ８．危機管理・災害

 ９．消防・救急

10．交通安全・防犯

11．消費生活

12．地域公共交通

13．土地利用・市街地・景観

14．道路

15．上下水道

 ７．情報コミュニケーション

市の施策・事業にどの程度満足しているかを把握するため、第2次橋本市長期総合計画における37の

施策項目について「満足」「やや満足」「普通」「やや不満」「不満」の5段階で回答してもらっ

た。満足度と不満足度の上位5項目は次のとおりである。

ともに守る
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ともに創る



政策⑤

16．自然環境

17．循環型社会

18．環境衛生

19．住宅環境

20．公園・緑地

政策⑥

21．健康・医療

22．社会保障

23．地域福祉

24．高齢者福祉

25．障がい者福祉

政策⑦

26．人権・平和

27．男女共同参画

政策⑧

28．出産・子育て環境

29．子ども・家庭

30．地域・家庭・学校・行政の連携

31．学校教育

政策⑨

32．生涯学習

33．生涯スポーツ

34．歴史遺産

35．文化芸術・国際交流

36．青少年健全育成

37．地域コミュニティ

ともに育てる
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■ポートフォリオ分析

37施策項目の満足度の平均値と重要度の平均値を基に4つのエリアに分け、散布図として表わしたものである。

　今回の調査においては、満足度・重要度ともに高いのは「消防・救急」である一方で、「雇用・就

労・労働環境」「商工業」「地域公共交通」「農林業」「上下水道」「道路」「企業誘致」の７項目

については重要度が高いものの満足度は低いため、優先的に改善取組みを行う必要がある項目となっ

ている。

　これまで先行して取り組むプロジェクトとして実施している施策のうち「働けるまちづくりプロ

ジェクト」としている施策は重要度にばらつきがあるものの満足度が全体的に低くなっており、必要

に応じた推進・見直しが求められるものや今後、優先的に改善に取り組んでいく必要があるものと

なっている。

　一方で、「安心して住み続けられるまちづくりプロジェクト」、「みんなで子どもを育てるまちづ

くりプロジェクト」については重要度、満足度ともに平均を超える結果となっており、今後も継続し

て取り組むべき施策であると言える。

　重要度、満足度ともに高くなっている。引き続き、満足度に対する高い評価が得られるよう、取組みの継続

実施が必要である。

　重要度は低く、満足度は高くなっている。現状を維持しつつ、内容によっては見直し検討が必要である。

　重要度は高く、満足度は低くなっている。最も課題のある施策項目であるため、今後、優先的に改善に取り

組んでいく必要がある。

　重要度、満足度ともに低くなっている。現時点では優先度が低くなっていることから、必要に応じた推進・

見直しが求められる。

商工業

農林業
観光

雇用、就労、労働環境

企業誘致

シティセールス
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Ⅲ：重要課題
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重要度が高く満足度が低いエリア

（優先的に改善取り組みを行う必要がある）



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

何かと不便。役所も買い物も銀行も病院もすべて何かしら乗り物に乗らないといけない。だから＋交通費の負

担。

ごみの回収週2回の実施。

水道代、税金高い。これを見て住みたいと思うか？

地元の産業、工業団地整備で就労の機会を促進するように！高齢者の有効活用を考える

全体的に特化した感じが少なく中途半端、他府県の人に向けてのＰＲポイントとしてすぐ思いつくものはない。

（ここで意見しても何か変わるとは思えない）

・高野口町が橋本市と合併して以後、水道水がまずくなったように思う。

・市長が前面に出て情報を発信すべき。

交通の便が悪く、車なしでは生活できないので、高齢者には住みにくい町です。安心できる医療機関もない。

コロナ対策でもおそすぎます。もっとスピードＵＰをする意味でも「区」の活用をおすすめします。このアン

ケート：内容がわからないのに評価して下さい、といってもわかりません。

京奈和もあるので、県外からたくさんの人が遊びにくるような場所がほしい。美味しいお店や橋本市の緑を自慢

できるような公園を組み込んだ広いパークみたいなものがあればいいと思います。

駅周辺が暗く、駅周辺で何か催し等できないか、出店も含め。（主に私が利用している橋本駅、紀伊山田駅、高

野口駅）

水道料金が少し高い

何事についても対応がおそい

コロナの影響で家にいる時間が多くなり、家庭内のごみの量も増えて、ごみ袋をたくさん使いました、市では何

年か前に無料引換券の配布をしてくれたと思いますが、今後はする予定ないのでしょうか？検討よろしくお願い

します。

交通の便が悪い

水道事業の大変換をビラ一枚で知らせるのはおかしいと思います。もっと情報発信があって、本当の「まちづく

り」になると思います。

市民生活に合ったまち作りをお願いします。

地域ぐるみで手助けが必要なことを要請したいが、窓口や方法がわからず困ることがある。

特にない、興味がない

外の人達（他府県人・有名人等）が橋本市をどうみているかを広報に載せてくれては？

人口を増やそうと思うのであれば、道路整備、南海高野線の電車ダイヤの改善が必要。例えば難波発の終電の延

長など。また、飲食店が増えるような施策が必要では。

橋本市の歴史について、市民がもっと広い知識を持てるような活動をし、市民の誇り意識を高める必要があると

思います。

橋本市の起業している会社の紹介、どういった仕事をしているか。これから子供が会社に入るときの参考とし

て。コロナが出てくると学校の授業インターネットや先生の人数が少ないのでは、外国人の先生も。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

紀の川沿いなど美しい景色を生かした施設があればよいと思う。キャンピング場もグランピングのような新しい

形のレジャー施設や美しい山々を眺めながら食事ができるような、若者が訪れたくなるところがもっと増えると

良いと思います。

・２４時間、365日小児科を受診できるようにしてほしいです。橋本市だけでは不可能ならば那賀病院や南奈良総

合医療センターの輪番日と被らないように等して実現してください。橋本市に住んでいて、このことだけが子育

てしているうえで苦労しました。・五條市の中央公園のような公園を建設してほしい。（休日に市外に行かず過

ごせるような公園を希望）

・項目２１について…市民病院で嫌な思いをすることが多く、足が遠のいています。県外の病院ばかり受診して

いるので、橋本市で医療費（税金）を使いたいと思っています。市民病院の医療体制の充実を願います。

道路の整備、道路のへこんでいく所を修復してもらいたくて、申し出ても区長が伝え（市へ）てもらえないと市

の職員さんが見てもらってもだめで戻った

街全体が高齢化して活力を感じない。京奈和道開通で企業進出もあるようだが、まだ活性化につながっていない

ような感じ、どうすれば居住者が増加するか常に考えていくべき。

工業団地等更に誘致を広げてほしい。高齢者にやさしく！！（活動がしやすいように）

高齢化しており、若い世代を橋本市に居住させるために企業を誘致したり、住宅購入時の補助金を出す等魅力あ

るまちづくりが必要である。

最近かつらぎに比べて取り残されているように感じる。

住みやすく緑の多い橋本市を目指してください！！

高齢者の市民病院への通院手段を考えてください。

マナーを守ってほしい

下水が農業水路とひとつになって水田が汚れる事、又水路が古くなって水漏れがひどく、畑が水路になっている

ところもある事等まちづくりとは言えませんが困っています。

街路樹の整備ができていない（毎日落ち葉の掃除が負担）

飼犬の鳴き声に悩まされている。。

水道料金があまりにも高い（下水道を含む）

原田地区の中池の南側道路が地震災害等で破損堤防が決壊した場合の水害の大事故の防止の一考を、他地区の水

の必要のなくなったため池の処理について

どの年代も、働きやすい環境、６０歳以上の雇用の場、働くことにおいていろいろな相談しやすい環境を求めま

す。子供たちが安心、安全に学校生活を送れる環境を求めます。災害時にどこへ行けばいいのか、わかりづら

い。

同じようなアンケートを小中学生にすればいいと思います、未来を生きる世代の実情や、想いが見えて、何かヒ

ントがあるかもしれません。アンケート方法もＷｅｂで行うと彼らもとっつきやすいはず。

住みやすいとは感じているが、特筆すべき取組みやまちづくり、特産物等はないと感じる。

ごみ袋の値段が他市に比べて高い

防災アナウンスがいっこうに聞き取れないのでＨＰ上に内容を上げてほしい。イライラする。きこえなくて不利

益があると困ります。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

電車を増やしてほしい

図書館の本の充実。生ごみ収集の週２回を望む。水道料金を安くしてほしい。

だれもが利用しやすい、図書館を充実させてほしい。子どもの本離れも小さいころから、たくさんの本に接する

機会が多いと自然と本を読むようになると思います。

・図書館の施設、蔵書共に老朽化が目立つように思います。改修をご検討いただければありがたいです。

・義務教育でのＰＣ使用、オンライン化がかなり遅れているように思います。休校などに備え、今後進めて頂き

たいです。

人と人だれでも挨拶できると良いと思います。

近隣の大阪市町に比べ、ゴミ袋、水道代、介護保険料、住民税、等々が高く、とても若い人たちが他府県から移

住してくるとは思われない。三石台付近に歩いて行けるコンビニもほとんどなく、住民票等公的書類も入手しに

くいので公民館の活用を希望します。

高齢者の生活支援、災害時の対策などより具体的に記述、実施してほしい、紀の川はん濫時の対策、体制？

今の所、別にありませんが、防災異常時等の放送分かりにくく何を言ってるのか分からない。

・イオンのような大きな店ができてほしい（映画館や）・もっと子供が遊べるところなど

・水道代が高い・ごみ収集回収が近隣市町に比べ不便（回数少ない）

・子育て支援がかつらぎ町や高野町に比べ弱い（医療費等）

住みやすい町だと思う。今回のコロナで学校（義務教育）には不満を感じた。教育を親にばかり負担させる（親

に勉強を見て答えを合わせてもらう、先生はそれを見て返却するだけ）のはどうかと思う。いくらステイホーム

でも親にまかせきり。

防災無線が活用されていない（放送）。冬夏等窓閉切り時確認できない、対策必要

政策についての項目が多すぎです

コロナの問題が起こり、あらためて橋本市の良さを再認識しました。都心部からも移住しやすい、ちょうどよい

便利な田舎だと思います。橋本市をはじめ和歌山はこれからもっとアピールできると思います。

・上下水道の費用負担が大きい・高齢者に対する雇用をもっと推進すべきである。

地場産の強化、橋本産ブランド化（めっけもん広場等）、魅力あふれる店舗の導入を特に強化して、大阪府下の

人の行き来を活性化することでまちづくりを希望する

町の中心がさびれ過ぎていて、それを見て判断して橋本に魅力を感じない人はいると思う。都会にはない景色、

樹々の魅力を更に強烈に積極的にポイントポイントに見ごたえのある絵のようなちょっとしたスポットで印象に

残るようにすれば、住んでいる人も楽しい。例えば三石台のサンロードの交差点の空き地にあかぬけた里山緑地

帯（できればながめる公園）にする。例えば樺の木、ぎぼうし。

橋本の観光産業、産品の発信の強化。市が有する資源をしっかり見直し、魅力を発信する。

子育て世帯から高齢世帯まで住みよいまちづくりをお願いします。

文化活動に力を入れてほしい

交通マナー、ルール啓発

・高齢者や子育て世帯向けの政策ばかり。（橋本市だけの話ではないが）それ以外の人たちは、納税をするコマ

でしかないのか、と思うときがある。

・住宅地の違法駐車にへきえきしている。危ないことこのうえない。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

伏原の児童公園のトイレあまりにも汚いので子供に使わせたくない、改善してほしいです。小学校の登下校時ボ

ランティアを増やしてもっと見守ってほしいです、変な人もいてるので危なくて気になります（車ももっと危な

い）

まっせはしもと等への交通手段や駐車場等が不便なのでもっと便利にしていただけるとありがたい

特に継続して教育に力を入れ、次世代の若者の育成を行っていただきたい。東京都等の首都圏内生活労働経験者

による市政への参入企画はいかがか？

住民税が高い

コロナウイルスで橋本市の中でも企業をはじめ、子育て世代、高齢者世代への保障や給付金が、和歌山県の中で

橋本市が圧倒的に手薄すぎる気がします。

空家対策

もう少し、高校生以上や大学生が参加できるようなイベントや講習会があればいいなと思います。

あき家（住宅）等を市が買い上げ市民に安く貸してほしい。

もっと飲食店の数を増やしてほしい。老人介護を充実してほしい。

（１）基本目標「ともに守る」「ともに創る」「ともに育てる」の政策は素晴らしいが言葉で推進します、努め

ますが多く、数字がないので対比できない！このアンケートも同じです。頑張ってもできないこともあるが、で

きないと思っていしまうとそこで出来なくなってしまうとイチロー選手の言葉通りです。橋本のまちづくりに信

念に期待します。／「広報はしもと」写真より中身に興味を持つ表紙に！／満足度より重要度の方が大切です、

数字で表してください。そうすると満足度も出てくると思います。

Ｐ３～４、言葉を並べているだけでどれも住んでいて、取組み、その成果が出ていると感じられない。理想を並

べただけに思える。ごみ収集週に1度なんて衛生面の意識が低すぎる。他の市の人に言うのも恥ずかしい。ムダな

所へお金を使っているように思える。

施策展開状況が把握できていないので回答のしようがありませんでした・・・、ごめんなさい

大阪に近いわりに産業も少なく、市民病院の医者は定着せずに違う病院へと変わって行き、住民税だけが高く市

民サービスも高いサービスがあるわけでもない。住宅は多いが、年寄りばかり増えていき若い人が住みたいと思

える町ではないと思う。

・店舗数の増加を（近隣市町村に比べさびれている）。・道の駅で特産物の活用をする（高野山への通行を利用

する）→全国より来ている。

和歌山県でただ一つ、大阪、奈良と接している市であるのに、スポーツ、文化等すべてが他の市に比べて遅れて

いる。大きな大会等が開催できない。設備、宿泊施設がない。

前畑・古川氏が育った、清流紀の川を再度、水遊びや水泳ができる施設を作り、緑豊かな街と川遊びを楽しむ

キャンプ場をも計画してはどうか。

地域格差を解消するため道路の整備



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

子どもをプチ放置している家庭が多すぎるが、それで迷惑を被るのは周りの家庭であり、それを行政が正しく把

握できるシステムがしっかりと作られていないし近いものがあっても弱い。子どもをプチ放置する家庭の子ども

はルールからはみ出した動きが多く危ない行動をとりやすい。昔はヤンチャ坊主で済まされていたかもしれない

が、昔のように周りの大人が注意すると注意した大人にデメリットが生まれやすいため、誰もそのリスクを踏ま

なくなる。今の時代に合った子供に対してのモラル教育を行政が考えなければならない時代となってしまってい

るのでぜひお願いしたい。親はもう教育できる生活環境ではなくなってしまっている。

市内全体の活力のある、観光、産業、ブランド品をもう少しアピールすることを提案いたします。

橋本駅周辺に四季折々の花々が植えられていますね、心が和みます。これからも続けていただければうれしいで

す。

意見の言えない人もいるので、誰でもきがるに言える意見箱の設置。窓口（市役所）の対応が良くなっていると

思います。

企業誘致をさらに推進していただきたい。人口増加となる施策を期待しています。

少ない財源をもっと有意義に使う工夫が必要かと

企業の誘致をして市内の雇用数の増を思う

飲食店他お店が少ない。外人が多くなり不安な面も増えてくる

土地柄、目立たず、平和に、現状維持が一番だという考えが根付いていると思います。その中で新しいもの

を・・・というよりは、これまでのあたりまえがどれだけ素晴らしいのかを気づき、そこを活かしていくような

まちづくりであればと思います！！ざっくりですが・・・

まちづくりの為には、限られた人（商工会、etc団体）の協力があってこそできるものだと思っていますが、地域

によりがあり、催し1つ起こすのも車が必要になります。と同時に交通充実を図ってもらいたいのと、施設などに

いらっしゃるお年寄り、この地に住んで長いお年寄りとの交流のイベントなども開かれたらなと思います。

市役所へ各種の用事に行った場合、職員の対応が少し上から目線の対応が多いと感じます。（対応も遅い。市会

議員の方々の仕事があまりどういうことをされているかわからない。（議会報告書だけでは）

本当に動く政治

子どもたちが豊かに遊べる公園があればいいと思う！老若男女の交友の場が欲しい！自由に使用させてもらえる

遊技場！

生ごみ袋が高額すぎる

大都市までの公共交通での移動利便性向上が必要と考えます。市内交通網整備（病院やスーパーマーケットへの

アクセス、行政拠点までのアクセス）、見直し。

橋本市のまちづくりについて、将来に向け、考えてくれていることに感謝します。これからも橋本市のあるべき

姿について研究し、一人でも多くの市民がこの橋本市に住んでよかったと思えるよう、市の職員の皆さま頑張っ

てください。／午後7時、五條市はコロナ対策の放送をしています。なかなかいいです。月に1回原稿が変わって

いると思います。少しでも意識が高くなると思います。

がいとうをもっと増やしてほしいです。・はしぼうをもっとグッズ化したら良い（ハンカチ）。・インスタ映え

する場所、若者が集まれる場所を増やしてほしいです。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

・高齢者対応の交通網の整備（ショッピングモール、店への直接）。

・かかりつけ医者（院）の整備、推進（各地区に個人医院を呼ぶ）

企業誘致の推進。公園の整備。

子どもがいる家庭（子ども２人以上）には、子ども手当てが多めにもらえたりするのに、子どもが欲しく不妊治

療には少ししかもらえない。少子化と言うなら、本当に欲しいと思う人に負担してほしい。不妊治療はお金もか

かるし、治療中は働けない。

橋本まで来る南海電車の本数をふやしてほしい

若者が遊べる場所が必要

小峰台の住人です！高齢者になっていきますので、今は市脇の市役所まで行きますが、こちらの方も住宅ができ

ています（あやの台、紀ノ光台）できれば、市役所の分室と今は城山台に郵便局がありますが一緒に考えてもら

えればありがたいです。

住み良い町ですが、高齢者ばかりが目につきます。買い物もしんどいです。車がなくては生活できないので大変

です。

平木哲朗さんのやってることがよくわからない・・・。

①働く場があると若い人は在住してくれます。②橋本市独自の産業や産品が必要、又それのＰＲ。③子育てはし

てあげるものばかりでなく、子どもの自発性を尊重。

店が少ない分、防犯カメラなどがあればいいなと思います。何度か帰り道で不安になったことがあるので公園や

交差点だけにもカメラがあれば安心だなと思います。

橋本市とオムレツのつながりが無理やりすぎると思う。

橋本ＩＣから高野口ＩＣまでの間の側道につながる道をたくさん作りすぎているように思う。

あやの台の商業施設の利用方法がいまいち。イオンモールを誘致してほしい。

せっかく大阪のベッドタウンとしてもっと発展すると思っていたが、あやの台その他の開発は失敗したと思う。

商業施設はぽつぽつ離れて立っているため移動のたびに乗車しなければいけないので不便。また、あやの台まで

電車が通らなかったので、バスでは遠すぎる。大阪までの通勤通学が電車道路とも今一つ。立地の良さが今一つ

行かせてなくて、残念なところが多々ある。

市長がお金がないと言いすぎ。

橋本産品ブランド化をもっと進めてほしいと思います。豪雨災害にならないよう、水はけを良くしてください。

プラゴミが出せない！プラゴミを減らそうとするなら、まず店側でしょう？それとも購入するなということか？

市民にしわよせするな！

コミュニティバスいつみてもあまり乗っていないのはどうして？

どの項目も重要。優先度を問うのか。項目の羅列ではなく具体的施策活動について聞いてほしかった。

最近、他県のように大雨が降って被害が出た時、橋本市役所が水害になり、どう対応できるか気になります。

高齢者が多い町→どんどん過疎化が進む→若い町にする努力。新婚世帯を呼び込む保障の充実。①５万円程度で

もいいからうまみを作る。②スーパー、薬局の充実、個人病院。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

フルーツが有名な土地が多い、アウトドアの整備（公園、キャンプ場）、温泉等、都会ではないが京奈和で便利

になっているアクセスが良い等あるので、総合アウトドア施設等あればいい。

高齢者が安心して暮らせるまちづくりをお願いしたい。

・住みやすく子育てが安心してできる自然豊かなまち。・若者が住みたいと感じるまち。（持ち家・保育所・学

校・給食・病院や医院のある町・下水道が整っている町）。・小学校・中学校（２０人学級）

「エシカル」など、意味のわかりにくいカタカナ語を使わず、見て意味をくみ取れる表現を考えてほしい。

キレイな公園で駐車場も広いと行きやすいので、そんなところが増えるとうれしいです。雨や天気が悪くても遊

べる場所が欲しい。

橋本橋―高野橋区間（北側）の堤防整備。南側はコンクリート壁で強化されているが北側は一部分のみ。至急対

策を取り工事に着工してください。

子どもも大人たちも集える図書館。便利なところに公園などほしい。

橋本駅周辺の再開発、市街化区域と市街化調整区域を定め無秩序な町作りをやめ、エリアの整備、人を呼ぶ政策

・イオンモール・コストコなど大型商業施設の誘致。・町中にある程度大きな公園が必要。子どもが遊ぶ場所が

少ない。いなかで緑があるのに・・・運動公園は遠い、不便。

中途半端な整備、町並びがきたない

まちの活性化をより期待しております。

地元の商店さん等がなくなり、近所での買い物に不自由してます。

地場産業が衰退して働く人は大阪の方に出なければなりません。大きな病院・福祉施設等を誘致してその周りに

他の施設が建てばおのずと人が集まってくると思うので。

自然があり、環境が良いので住むのは良い所。でも車が無かったらすごく不便

便利な田舎ではなく、中途半端な田舎だ、という印象です。

図書館の現状は惨憺たるものだが、個人的には河内長野の利用で満足している。いろいろ揃えずとも近隣市町と

の連携で整えたらよい。それには交通の便は欠かせないが、わかりにくいデマンドタクシーをわかりやすく、使

いやすくして維持してほしい。

施策項目の内容が抽象的で、どのようなことをしているのか分かりにくく、アンケートに答えにくい。

橋本の３０００円チケットは、個人店などに限定したほうが良かったのではないかと思った（みんなスーパーで

使ってそう）。若者：特に橋本に関心のない人はそもそも政策について全く知識がないため外れ値になると思い

ます。

防犯カメラの設置。プライバシーの侵害を訴える方もあり、難しい面もあるが、設置場所について付近住人の意

見も聞きながら設置することで、防犯の抑止力となり、録画削除期間も明確にする必要あり。

議員が主体ではなく市民が主体となって行う

美しいまちづくり（ゴミの投棄を取り締まりを厳しく）。高齢者の雇用の促進。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

高齢化が進んで独居の高齢者や老々介護の高齢者も増えている。地域で孤立しないよう地域での関わりやサポー

トを今後も強化していく必要がある。橋本市で子育てを行いたいと思えるよう、子育て支援の充実。橋本市が活

性化するよう、地元産業のさらなる活性化。（イベントＰＲやコラボ企画、ＳＮＳでの発信など）。地域医療体

制の充実を図るため看護師・医師不足の解消。（橋本市の潜在看護師の雇用や研修、サポートなど）。橋本市が

今以上に住み良いまちになっていってほしいです。

イベントに頼らない。産業に力を入れてください。個性を尊重し、生きがいのもてるまちづくり。

自然が豊かなので、キャンプ場や、アスレチック等、アウトドア関連に力を入れたらいいのではないか。

隣近所への声の掛け合い、話し合い

道路の白線やセンターライン、停止線等、消えていても何の処置もされない。それなのに、市会議員の活動費は

市民に相談もなく、勝手に増やすんですね。選挙の時しかあいさつしに来ないのに。

年に２回行われているクリーンデー、とてもいい事なのですが、だんだん高齢化になってきてお気の毒に思われ

る方が増えてきたので、ある程度年齢制限してあげたほうが良いと思います。

若い人が集まれる場所を作る！アート（美術館）など力を入れる！例（町中に絵を描くなど）。橋本独自の文化

を作る！

空き家対策が急がれる→年毎に増加し歯止めが利かなくなる可能性を含んでいる。

誰もが安心して過ごせるまちづくり協力ください。

２１年前に大阪から移住してきましたが、水道代が高すぎて生活を圧迫しています。

紀の川の河川敷を利用して、春、秋の活動しやすい季節にフリーマーケット市を開催するなど、川と山の景色を

見ながら、地元の農作物や手作り工芸品をアピールして、楽しんでもらう企画を催す。商工まつり等もあるが、

もっと小さな個人の店でも出店しやすい小規模のフリーマーケットを度々する。若い方にも来てもらえるよう、

おしゃれ小物やスイーツなどの店が多いほうがgood！ＳＮＳで来客してもらう。何度でも来てもらえるように、

次回の割引券発行など。

子どもが小中学生の間は様々な事業に携わり、橋本市の未来について考える機会が多々ありましたが、一度離れ

てしまうと、積極的に関わることがなくなり、意見を伝える場も無くなってしまいました。一市民として、市の

施策に対し想いを伝える機会があればと思います。時間が合わず、昼間の集まりはいけません。

飲食店・映画館等の商業施設を充実させてほしいです

高齢者が増加する中で市内移動の交通手段が充実していないため高齢者にはくらしにくいと思う。豊かな自然。

農作物の収穫による新鮮な商品が手に入りやすいとかありますが、良さをいかしてしあわせであると実感しなが

ら生活できるレベルには至っていない。どれも中途半端。市の財政も良くないしあまり未来に期待が持てないと

思える橋本市の現状。市会議員の皆さんもいろいろ考えてなさっているようですが、もっと一つになって真剣に

市の現在・未来を考えてその責任を果たしていただきたい。

橋本市民病院職員の接遇改善が必要と考えます。特に病棟での看護師の対応改善が必要です。市民が身近に利用

できる病院の改善で住みやすいまちづくりにつながると思います。

高齢化により荒れた田畑の活用

道、穴が開いているところが気になります。スーパー価格が安いところ大変助かっています。ゴミ収集、小学校

先生の対応「良い」と思います。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

若い人が家を建てて住み続けようと思う時、どうしても河内長野市等の子育て支援に魅力を感じ、橋本市に住む

ことをあきらめ転出してしまう話を聞いたことがあります。内容等を聞くと「なるほど」と思います。乳児から

お年寄りまでやっぱり橋本市がいいねと納得できるような暮らしができるようなまちづくりができることを願っ

ています。

高齢者世帯が車を運転しなくても、日常生活に不便を感じないまちづくりを望みます。

防災無線の内容がいつも聞こえづらい

施策１から３７まで上げられていますが、今後この施策を1つづつでも時間がかかると思いますが、実現するよう

頑張っていただきたいと思います。

水道料金を無料にしてください。市民の生活を豊かなものにしてほしい。

頻繁に車を運転しないので、たまに運転したとき道路標示や横断歩道が消えかけていて、見逃しそうになり怖い

です。他に、高齢者の運転マナー等道路・交通に関することを整備してほしいです。

水道代が高すぎ！！

旧橋本市のまちづくりにお金を使いすぎでは？橋本駅南の24号等、高野口の２４号歩道がないところも整備して

ほしい。（24号→国道24号）

スポーツ施設の充実

１．政策項目が総花的、具体的な施策を明示してほしい、又担当部署課も明らかに。

２．重点指向も５Ｗ１Ｈ、ＰＤＣＡを回した展開を望みます。

３．橋本ブランドを１つ、２つ：若者が集まる文化芸術のまちづくり（インバウンド指向）

はしぼうのツイッター可愛らしいです。

・ここ数年花いっぱい運動が見受けられませんが。

・救急指定病院になっている橋本市民病院が断るというのはどういうことなんでしょうか！！

災害時の在日外国人への避難場所案内や確保はこれから必要になると思います。少数の声・意見に耳を傾け、人

権が守られるまちづくりをお願いします。また、コロナ禍で自宅で避難している人を対象に、各公園に災害用物

資県遊具を備え、管理、メンテナンスできる人材を確保していただきたいです。

・支援センターは充実していますが助成金が少ないように感じます。（インフルエンザの予防接種代や給食費な

ど）

・子連れでの飲食店の使用をもっと使いやすいように！

年金暮らしになる将来に不安がいっぱいです。水道代髙く、ガス（プロパン）代高く光熱費下げてほしい。橋本

駅周辺も引っ越して来た２０年以上前から計画はあるものの、大きく動くことなく変わらない・・・大きなお店

を橋本に！！　住みやすいまちであってほしい。

恵まれた自然環境を生かし、自然科学に興味を持つ子供が育つような教育を進めてほしい。

橋本市で生まれ橋本市で死んでゆく人間が橋本市で生活してよかったなと思える橋本市であってほしいです。橋

本市が不便で他に行ってしまった人も帰ってきたくなるようにあってほしいです。現に子供は橋本は不便だ、仕

事も少ないと言って県外に出ていってます。

今、この時期にまちづくりのアンケートですか？

気候変動大きいので災害の現実考えて良好な住宅地移転及び空家等への補助金制度を考えてほしい。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

これから高齢者社会が進む中で、公共交通等のきめ細かなネットワークとサービスの充実を図って頂きたい。

障がい者にやさしいまちづくり

橋本駅周辺の整備

新しい団地住宅地は子供たちが多い若い人たちの元気な街に見えますが、古くある昔からの街並みは淋しく感じ

ます若い方々も一緒に住めるように地元に近くに工場等誘致、県外に勤めに行かなくても近くで勤め終えられる

様になったらよいと思います。

「まちづくり」と関連しているかわかりませんが、子どもが少なくなっていることが寂しいことです。若い世代

にもっと住みやすい環境があるといいですね。電気会社も選べる時代！水道代が高いことに気づきました。水道

は選べません。他市の人と話をして「今月○○円水道代！！」と言うと、「それ2か月分？」と言われてしまいま

した。市によって事情があります。わかっていますが、若い世代に住んでもらうには（小さい子には水道使用も

多いはず。）もうすこし水道代が安いとうれしいと感じています。　Ｐ．Ｓ．下水道代も含んでいるのはわかっ

ていますが上水代は高いですと思います。

子どもがいる世帯、家族に優しいまちづくりを目指してほしいです、保育園の充実、拡充、公園の整備や新設を

検討していただきたい。また大手企業の進出ができる支援を希望します。

・市民にもっとわかりやすく教えてほしい。

農業振興

・積極的な企業誘致。・魅力的なまちづくりの為に人が集まる場所の再開発。※橋本駅、林間田園都市駅前の再

開発。※杉村公園、橋本運動公園の再開発。

・和歌山県内における「橋本市」の存在感の向上を望む。情報発信やイベント推進面に於いて、和歌山市は別格

として田辺市や岩出市に遅れを取っていると思う。

・橋本駅周辺の充実をさせる。・交通環境を充実させる。・橋本ＰＲ情報発信不足。・特産品を増やす。・観光

の目玉をつくる。

ここ、紀見ヶ丘に住んで2年になりますが、メーン通りのやまももの木が実をつける頃、道に実が落ちて掃除が大

変です。踏みつぶしてきたないですし・・・どうにかならないでしょうか。

もっとＰＲを！

紀の川祭りが復活すれば良いのにと思います。

市長の対抗馬がいないこと。競争原理が働かない。

図書館などの古くなった施設の充実。

雇用を増やすために企業の誘致する。その為には道路整備、地場産業にも「力」を入れて強化する。

市民が市内で買い物が満足にできるレジャー（映画館やアウトドア等）ができる大型ショッピングモールや、施

設の誘致。雑草地、荒地ばかりあっても活性化につながっていない。キャンプ地（リゾートのできる）自然を利

用した観光を目指すべき。高野山観光の素通りの場所になっている。

駅周辺の活性化。アンケートがわかりにくい。

政策は具体的にしてください。言葉文章を見ると「推進します」当たり前。具体的到達点目標、指標を出してく

ださい。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

自然が多くて美しい町と思っています。災害も少なく感謝しています。若い人たちが多く橋本で生活したいと思

えるまちづくりは、私は1番には人づくりだと思います。それから、交通、みんなで子育てできる事が大切と思い

ます。安心して生活できるように特にお願いします。公園を隅田に作ってください。小さい子どもたちが安心し

て遊べる場所。特産品を作って橋本を全国に知られる様にして、若い人たちが住んでみたいまちづくりに力を入

れていくことが大切だと思います。

土地があるのでどんどん企業誘致したらよい。

市役所の出張所のような施設が欲しい。市脇まで行くには高野口からだと遠いし、高齢の方だともっと今の現状

は不便に思われていると思います。重要度についてすべて５だと思います。良い街にする為重要でない項目はな

いと思います。できるなら施策に取り組むべきだし、そうすることで、今よりももっと素敵な住み良いまちにな

るのだと思います。満足度については、その関連の仕事など携わっていないので不満があるないとは分からない

です。

この調査でもいろいろな施策が記されており、たぶん誰もがどれも重要であると思うが、あまりにも総花的でか

つどこの自治体でも考えていることだと思う。橋本市が持つ強みは何か、それをどうすればもっと強化深化でき

るかを検討するのも一つの方向ではないかと思う。それと人口減少を前提に如何に行政サービスを維持できるか

も検討してほしい。

橋本市職員の給料が高すぎと思う（－２０％）

政治、文化、経済、物流、観光、商業、災害、いろんな面において紀見トンネル。開通が待たれる、早期開通に

傾注すべき。

障がい者にやさしい年々、少子高齢化が進んでいるように思えますので、若者がくいつく様な店などを増やして

いくのをおします。

図書館を充実させてほしい。

市の政策の重要度は（重要でないものはない）ので全て５にしました。しかし、その政策についてほとんど関心

を持っていないので満足度は全て４にしました、小生のような無関心層は困りものです。

いつもイベントを開催していますが、もっと長期にわたってできるもの、いつも中途半端な感じがします。

防災行政無線の点検整備。三石台２丁目付近での防災行政無線の放送が聞き取りづらい。

高野山への観光客が橋本市で一泊でもしてくれるようなまちづくりをしてほしい。外国人観光客が橋本で降りる

ことなく大阪に向かうのを見ると寂しく感じます。

ゴミの分別は他の地域に比べ細かく難しい。ゴミ袋代が高く、すぐ破れる。収集が少ない。

自然環境の中での生活

公務に就く方にはきちんと法を守り、視野を広く持っていただきたい。

近隣市町村と比較しても、秀でた魅力がわからない。一般の住民に対しての職員の対応（要望、苦情）も疑問。

税金とか公共料金とかも不満。

人口流出防止策。子育て家族に対する支援。企業誘致（地元内での働く場所を増やす）

弱者に優しいまちづくりを希望します。市民サービスの低下がこれ以上ないことを願っています。

まわりより財政難と聞いていますが、プレミアム商品券の配布ありがたかったです。自治体によって配布されて

いないところもあると聞きました。市民病院の医療体制の充実は頑張ってほしい。市民病院が倒産すれば本当に

困るので。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

市役所サービスの充実・・・借農地を申し込むも紛失され気持ちが変わった。家庭菜園や田舎暮らしは市のア

ピールにもなると思うので、責任を持った対応を望む（あき家を整備し、田舎暮らしを経験してもらう）。夜中

急病時の交通手段がない。（タクシーが使えない。

紀の川を挟んで北と南では何かにつけて差がある。河南地区をもっとよくなるよう努力してほしい！！

恋野地区はいろんな場所ですばらしい見所があります。春、夏、秋、冬、各場所をピーアールすれば皆さん来て

下さると思います。

清水地区農免道路の着工以後、我家は、3度の床下浸水に合いました。市の担当の人が聞きに来てくれた時に、農

免道路が原因で山の保水力が変わったと思う。市の責任で何とかすべき、と言ったところ、市も努力していると

怒られましたが、数年前です、それからも善処されていません、新しく排水路を作るべきです。

車がないと生活がしにくい。年寄りはすめない。買物が困る。

開発重視でなく現状の改善を

橋本市役所の方がある考えなどもあると思います。私は子ども、おとしより、しょうがい者の方、その他の方も

ですが、とくに、子ども、おとしより、しょうがい者の方々に住みやすい安心の橋本を作ってほしいです。

居住地は高齢者が多くなり、買い物をする時コミュニティバスを乗り継がなければいけない。近くにスーパーが

できればいいのですが。若い人は仕事を求め都会に出ていく。老人だけが取り残され防災も心配です。老人も若

い人もともに住み続けられるまちづくりを望みます。毎日農業中心に回ってます。不満、満足は深く考えないで

過ごしてました。車に乗れなくなった時どうしようと改めて考えてしまいました。

都会に近く、便利だが、郊外の落ち着きもある。半面、雇用がほとんどなく、大阪へ働きに行く人も多い。市内

の発展につながらないと思う。広報紙が投函されない。「自治会に入らないと投函してもらえない」と市に問い

合わせたら言われた。広報紙は自治会費で作成されているわけではないと思う。不公平である。

オーストリートあやの台やスーパーセンターオークワ、公民館に献血車のような形で、ＰＣＲ検査が受けられる

ようにしてほしいと思います。

今以上に企業の誘致に力を入れたほうが良いと思います。紀見トンネルの早期完成。

真剣に未来に向けてまちづくりするのか疑問を感じます。橋本駅前は約40年間放置、市外からの人々は口をそろ

えてこれが駅前とびっくりしている？？それを知らんふりする市。九度山→歴史、文化。高野山→歴史、文化。

かつらぎ→フルーツ、自然。橋本→？？何もない、営業が下手。どこの地域でもやっているイベントや仕組み、

事例にはくいつき実行するがうわべだけ。市の上部職員のやってる感アピール多すぎ。反省必要。

シティセールスの推進、地場産業の経営基盤の強化という”言葉”を立ち上げてはいるが、長い目で見た現実的な対

策はその事業者に丸投げ状態に感じる。

・市の職員でま～に合わない人が月収ボーナスもらっている。・一生懸命に頑張っている人きのどく。

企業誘致の必要性は理解しているのが、橋本市の豊かな自然や近隣への住民が安心して暮らし続けられるよう、

公害等発生させないか安全の確保が気になる。（一定の審査はあると思うが）どういう企業かなど公開してほし

い。広報に少し掲載されているだけでは不安。

他の市町村に比べて、生活費（水道料金、税金、保険料など）が高く感じているので、もう少し、減額すること

が出来ないのか。



自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

内　　容

災害時の市の対応、水害、地震。

医療の充実に力を入れてください。安心なまちづくりを願っています。

新興住宅地に暮らしているものにとって、これほど不便なところはない。交通、買い物等

市議が多すぎる。コロナの中パチンコなどに行く市議など不要だ。橋本市の市議会がこれほどとは思わなかっ

た。

まちづくりには他府県との道路網の整備が必須かなと。笠田の鍋谷トンネルが開通したことで高野山へ登ってい

く車輌も無くなってしまったのが象徴的な出来事なのでは。

早急整備　・市道のリニューアル（何年も整備していないところ多く、ガタガタ道多し）。・公園リニューアル

（遊び場が無い）。・市脇交差点の渋滞解消希望。（要望書等）

夜間、休日、緊急時の病院が遠方（大阪、和歌山市内）まで行かなければ対応してもらえない。

橋本市の職員の方々、危機感を持ち日々の業務にとりくんでおられますか？まちづくりの前に・・・

水道代が高いように思う

サイクリングの拠点となる基地（ベース）が無いので作ってほしい。橋本駅前がかなりさびれた感じになってい

るので、観光客を呼び込むなら駅前の再開発をしたほうが良いと思う。

市内放送が時々聞き取れない

最近、街のあちこちが草が繁り、景観が悪いので整備をお願いします。

老若男女が集まれるような文化的施設（図書館＋αのような）を橋本駅周辺等交通の便の良い場所に作る。三石

台・城山台等地区毎にバラバラな感があり、他府県から移住してきた人たちが顔を合わす市としての交流場が少

ないと思う。

・ＨＰ等でアンケート回答できるようにすべき。・若い人が定住できるように考えるべき。・理系に進学したく

ても橋本市ではできない。・働き先が少ないため、一度県外に出ると戻ってこれない。・働き先の選択肢が少な

すぎる。・どこに税金が使われているのか分からない。

子育てのまち、たのしい老後のまち、交通網（自家用車が無くても良い）充実のまちにしてほしい。

このアンケートはこれから10年間のことだけを考えればいいのですか？あまりご期待に添える回答をできません

でした。この10年は、次の10年にもずっと続いていくのでは？私は今50歳代なので、長くてあと40年。どうに

かなればいいと思って書けばいいのですか？「調査の趣旨」を理解することが出来ません。経済の低迷、少子高

齢化社会など、現在の負の部分が途絶えるめどがつかない現状では、もっとちがう発想が必要だと感じます。す

くなくとも「橋本」だけにこだわったまちづくりを考えるのではなく、和歌山県内や近畿地方での橋本エリアと

しての役割分担のような考え方（？）を模索していく必要があるのではないでしょうか？

大学or専門学校の誘致

下水道料金が高い。他府県より移住してきた私たちにとって非常に驚きであった。橋本市は車がないと生活がで

きない。ただ、妊婦や高齢者、車の免許を持っていないものからするとバスの本数（南海バス、コミュニティバ

スどちらも）は多くなく、金額も安くないのでまだまだ不便。コミュニティバスをなくして南海バスと共同で運

営して本数、路線を増やし、市民限定の定期券などを作り利便性を増やしてほしい。

妊活、特に不妊治療を頑張ってる人たちに更なる費用の支援をお願いしたい！！



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

今の所橋本市では大きな災害が起きていない。

自然が多い

交通が便利（通勤等）　自然が多い（高野山に近い等）

大阪、奈良へのアクセスが良い。子供の医療費補助が充実している。

特に思いつかない。逆に「黒河道」はあまり宣伝しないほうがいいのでは。車で走れると勘違いして道を尋ねら

れたことがある。

のんびりできる。自然豊か

便利な田舎。施設は最低限そろっていると思うし、南海高野線、京奈和道もあり、他府県のアクセスには優れて

いると思う。

産直が多い

平和なまち。住みやすいまち。少し移動すればすぐ都会にも行けるのでとても便利なことをすすめます。

大人にとってストレスが少ない

自然も多くホッとできる町。大阪にも南海電車1本で行ける

便利な田舎

水・空気がよく果物がおいしく豊富である。

不便な生活の中で、大切なことに気づく瞬間がある事。

田舎過ぎて空気がキレイ的なことしかない。

自然が多いこと、高野山に歩いて登れる。

自然と住みやすいところ

はたごんぼの普及

柿、自然がたくさんある

みどりが多い

緑が多い。親切な人が多い。

駅前や学校の近くにカラオケ・ゲームセンター・ファストフード店等がないから「子どもたちへの誘惑が非常に

少ないよ～。」・・・ぐらいですかね。

・３人目以降の3号認定の保育料無料！！・乳幼児、小中学生医療費助成制度

川があり山があり水のおいしい町です

何もない、平和な街（田舎）

高野山に通じる黒河道

自然豊かである。子育てには良い環境である。

南海電車があって大阪に行くのに便利

特に見当たりません。

大阪へのアクセス便利

山川がきれいで果物が豊富なこと。文化活動が盛んである事

水と空気が美味しいこと

空気が良い。水道水が旨い（他府県から移転居住民の言葉）

公園が多い



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

高野山へのアクセスが良い

少し足を延ばすだけで山川の自然に触れられる

適度な田舎、はしたま、飛び越え石

１時間ほどで乗り換えなしで難波に到着する事

何もないことがオススメ

オムレツのまち

町石道。国城山頂からの眺望と桜。丹生川のホタル

治安の良い、静かなところ

大阪、奈良へのアクセスが良く、田舎に住みながらも文化的な体験ができる。

世界遺産「黒河道」がある

”割と住み易い”と言う

便利な大阪に近い

子育てにはいい環境である事。医療費、乳幼児健診の充実、こども課のスタッフ（職員さん）が親切に対応して

くれる。

果物がおいしい

住環境の良さをアピール

便利な田舎、必要なものがそろっている、生活コストが安い、暮らしやすい、医療介護が充実している、野菜や

果物がおいしい、お金をためやすい

住みやすい田舎

年中フルーツ（果物）が食べられる。

・車渋滞がなくどこでも動ける。・景色が良い。・里山。・難波が近い。・車で関西一円が近くなった。・市役

所が親切。・市民病院。・高野山、海方面も案内し易い。・果物が産地で食べれる。

豊かな緑地と景観

自然が多い

自然が残っている

大阪に近い田舎、静かな自然が多い居住環境

飲食店が少ないので、自宅で炊事をしている家庭が多いのではないか。家庭がしっかりしているイメージがあ

る。（ゴミ出し、町内会活動など）

医療費、子ども（中学生まで）無料になる。子どもが三人いてるのでとても助かっている。

子育て支援の充実

無料の自然、昭和から脱出出来ない街

欠点もなければ、おすすめできるところもない。良くも悪くも特徴がない。

季節の果物

世界遺産がある

地元の水がきれいな谷川

不便すぎず、都会すぎず。山の緑があり、川があり、虫や鳥の鳴き声が聞こえる良い場所。

橋本市の農産物



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

自然が豊か。

橋本市のまちづくりの各施策の展開が具体的な数字の上に進んでいることを一番おすすめできる事です。良いま

ちづくりができてこそ、オムレツなど考えて出てくると思います。このまちづくりの進捗具合の報告を広報紙を

活用したら皆で市外の知人に対して紹介すると思います。

空気が良い。自然に恵まれている。野菜が新鮮。果物が豊富でおいしい。

大阪と奈良へ出やすい場所

紀の川

人情豊、澄み切った空気、心温まる緑

これといって何もないが、車があれば便利な田舎

自然に囲まれていて、人がみんな温かい。果物、野菜、新鮮でおいしい

昔ながらの地場産業発展のまちづくり。

数年前、田舎の母と食べた橋本オムレツ、大変おいしくいただきました。友人にもぜひ橋本に来たらすすめたい

と思います。

市民病院、買い物出来る（ホームセンター、大スーパーが、充実しているように思うので、アピールしたらいい

と思う）

ほどよい田舎。自然があっていい。

知人におすすめできるところをつくる一員になっていきたい。

天災が少なく住みやすい

世界的な著名人である平安時代初期の僧「空海」の没地である高野山へ車で1時間以内で行ける。

豊かな自然がありながらも、生活するために必要なものが手軽に手に入る都会的な要素もあり、暮らしやすいこ

と。

自然がいっぱいなこと。子育てしやすい。農作物が新鮮で安い！！土地が安い・・・

地産地消のやっちょん広場がある。☆もものシーズンの混雑がひどい！のであまりおすすめできない。1人で20

箱、30箱とももを爆買いする迷惑なやからが居て”民度の低さ”を見せつけられて嫌になります！

（仮）農村移住体験が街、空き家（古家）を自分たちでリフォームして住んでみよう

今の所あまりインパクトにすすめる事が無い

緑が豊か。果物が美味しい

自然が豊か。

企業誘致等により働く場所がある。多くの場所は水害や土砂崩れなどなく、住みやすい所。（津波の心配もな

い。）道路網の整備により、これからも発展していく可能性の高いところ。

奈良・大阪に出やすいのに、ほどよい田舎である事。

恋野マッシュルームとか、はたごんぼやチューリップなど。

観光列車天空

・平和、人々がやさしい。・マッシュルーム。・橋本市はとてもいいところだと思います。

自然環境。地域コミュニティ

田舎だけど、田舎過ぎず暮らしやすい所

世界的な数学者岡潔の出身地である。横浜ＤｅＮＡ、現メジャーリーガー筒香選手の出身地である。



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

自然が多い。高野山

適度な自然。子育てのしやすさ。

農産物やくだものの販売所がたくさんあるところ

安いスーパーが多い

一時間程度で都心に行ける便利な田舎

やっちょん広場

便利な田舎

子育てしやすい

自然が豊かで都会にもアクセスしやすい

田舎だけど少し車を走らせれば大阪にも奈良にも出られる。子どもの医療費がかからない。

大阪に近い。高野口には何でもある。

水、美味しい、空気がきれい、便利な田舎

野菜、果物がおいしい。季節の花を楽しめるところが増えてきた（チューリップ、あじさい、ふじ等）近くで楽

しめて、コロナ禍の中とても癒された。

四季の花、色とりどり、杉村公園

ケーキ屋が多くておいしい。奥村マタニティーがとても良い。医療費が中３まで無料。

自然豊。くだもののまち。

・四季を感じる自然豊かなまち。・農産物の楽しめる（つくる・買う）町。

緑が多く、生活しやすい

広くない地域だがスーパーがたくさんある。自然がたくさん。おいしい野菜が買える。子育てに悩んだ時に聞け

る場所が多い。

やどり温泉

子育て支援センターがあるから安心して子育てできること。

大阪から近い利点

まさしく便利な田舎。高野山のふもと。

何もない

農産物の質が高い

美しい紀の川の景色

自然環境に恵まれている

野菜、くだものが豊富。

柿がおいしい。果物・野菜がおいしい。

へら竿。「黒河道」高野山への通り道。儲かっている商売はないですね。新しいお店ができてもすぐに消えてい

くイメージです。

雑踏、建て込んだ町並みなど、「猥雑さ」がないこと。

電車が橋本駅発なので、通勤時はほぼ座れる。

丸高稲荷神社のたくさんの朱色の鳥居、桜の時期にはとてもきれいです。

世界遺産「黒河道」の入り口



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

大阪へ電車一本で行ける事

便利な田舎、これをオススメできるんですか？？知人に対して便利さをオススメするのは意味がわからない。お

すすめできるのは自然、その環境で育った農産物、それを作る「人」です。　オムレツのまちって誰が思ってい

るんですか？？店舗さんも仕方なくやってる店が多いようにみえる。変なところにお金を使わないべきだと思

う。

何もない

交通の便が良い。自然が豊かで、子どもたちの遊び場が多い。

住みやすい田舎

柿、梅等の特産品の町（知人友人に宣伝しています。）

自然

ヒネ鶏、サマーボールの花火、神野々緑地のキャンプ場

自然が豊か

恋野の田舎にはいろいろなきれいな所があるので皆に知って行ってほしいです。すばらしい田舎です。

田舎じゃないけど田舎。風景が良い。

国城寮が良い

自然豊かな風景。災害が少ない。国会の椅子に使用されている生地、新幹線の座席の生地、有名ブランドの生地

など橋本で生産されている。京奈和道ができ、交通便が良い（白浜にも日帰りで行けるようになった）。野菜や

果物がとてもおいしい。

便利な田舎。災害が少ない。奈良、大阪、京都に出やすい。空気がうまい。

自然が豊か

大阪、奈良に繋がる交通の便もあり、自然もあるので、一生涯住むにはとても良い環境だと思います。

水道料金が高い。

高野山の麓に満足している。人情も良い。

環境が良く、なんばまですぐ出れること。しかし住むには知人にはすすめられません。徒歩圏にスーパーがな

い。水道代が大阪に比べて倍以上する。高校通学時に高校が少なすぎる。現状では知人にすすめられません。コ

ミュニティバスも城山台はややこしくなって使ってません。

大阪近い。くだものがおいしい。空気おいしい。

やっちょん広場、Ａコープ内のいこら広場、よってってなど。農作物、花が新鮮で安い。

農産物が充実している

南海高野線が通っており、難波、高野山に行ける。京奈和自動車道が通っている→いろんなところにアクセスし

やすい。自然も近いが日常生活に不自由しない。子育てしやすい。子どもの各種教室（習い事）にも困らない。

自然が多い、空気がおいしい、人がやさしい

橋本市のブドウ・柿など果実をもっとＰＲ販売、トレトレ新鮮やさいのＰＲ販売

大阪へ行くのが便利

山、川、空気

メジャーリーガーがいる



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

住みやすい。都会みたいに人がすごく多いわけではないので、ゆったりと過ごせます。

「便利な田舎」が一番のおすすめだと思います。

自然が豊か道路が良い駅が近い

紀の川、高野山などがある

子育て支援は割と充実している

新鮮な果物が豊富

・自然豊かな街。・大阪、奈良、京都関西主要都市に近くアクセスが良くなった。

保育の充実（待機児童が少ない）。子育てにはとてもいい環境だと思います。

水泳が盛んなところ。人が優しい。以前、高野口にある産業会館のプールで一人で泳ぐ練習をしていたら紳士が

平泳ぎと水中ウォーキングを教えてくださった。

買い物できるところは多いと思います。

自然、鳥の鳴き声に癒される町。果物、野菜、新鮮なものを手にすることが出来る町です。

大阪市内にも比較的アクセスしやすく、自然環境に恵まれていること。

大阪への交通の便利くらい

道の駅、世界遺産

・地産地消が活発で、山、川等の豊かな自然環境に恵まれた詩であるところだと思う。・昔ながらの人情味があ

り、良好な人間関係を築いていける地域であると思う。

新鮮野菜のまち

自然が多くある

県立体育館があるのが、何かと多様な行事に使用できてよい。

緑が多い自然豊かな町

静かな田舎

ちょうどよい田舎であるという点。自然豊かであり、大阪などへのアクセスも良いから。

・難波に50分弱で行ける。・高野山の入り口。・ＷＩＮＤＳの歌を聞いてみて。

適度な田舎

静かで安心できる町

季節の果物や野菜が美味しくて安い。大阪に行きやすい。

歴史、あじさい、フルーツ

野菜、くだもの、新鮮

自然。人工的密度が低く夜の町も少ないため感染リスク少なく安心。

高野山。世界遺産。

適度な田舎。大阪にも便が良く、高野山にもすぐ行ける。

何もない。便利でない。オムレツでよびこめるワケない。オムレツ食べてない。橋本駅も塾ばかり、観光案内所

も見た目も悪くおしゃれでないので誰も入らない。紀見峠の旅館や高野山観光客がたくさん訪れる橋本なのに素

通りでは来る人がいるのにもったいない。足止めできる観光のまちづくりが必要。余りにもさびれている。お

しゃれなまちづくり必要。田舎ぐらしのあこがれの町ではない。

自然ですが、おすすめできるものを逆に教えて下さい。それがないとダメでしょ。



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

自然。災害が少ない。人情です。

緑豊かで空気がきれい。世界遺産が近くにある。

大阪まで近い。

大阪からのアクセスがかなり良く、その割には自然に恵まれている。また不動産価格が同様の他地域に比べてか

なり安い。（これは２５年以上前に購入した人間には大問題だが。）

交通の便がいい

国城山の紹介

大阪への通勤が便利通勤圏である。高野山の麓にあり、静か、空気が爽やか。

便利な田舎。→高野線沿線ならナンバに出るには便利です。

空気がきれい。

美しい自然。交通が便利（南海高野線京奈和道）

高野山に世界遺産がある事など。

「フルーツの橋本」みかん、柿、ぶどう、桃等一番ではないけど！杉村公園（春のみつ又つつじ、６月のあじさ

い、秋の紅葉など自然の豊かさ）

南海高野線にて大阪方面への通勤買い物が便利。

・治安が良い。・子育てがしやすい。・田園風景が良い。

自然が多い割に程々に便利

・山河等の景観。・世界遺産。

便利な田舎（場所によるが）

大阪への通勤圏でかつ、和歌山の人間的な教育を受けられる。都会より人にやさしい。

高野山への通過点でもあり、入口、出発点でもある。

災害が少ない

トカイナカ（都会田舎）

自然が豊かで空気がきれい。都心へのアクセスもいいところです。

夏の夜は涼しい。くだものが美味しくて安い（桃、ぶどう、いちご、柿など）

特に思いつかない。昔であれば紀の川祭り。サマーボールは地域の夏祭りのレベル。

自然豊かな環境。（ホタルがみられる環境。アピールが必要）。静かな環境。

山あり、川あり、環境がよい。

・はたごんぼ。・紀の川祭り。・だんじり祭り。・柿の葉壽司。

緑がきれい

静かで緑のあるまち

自分は30年以上橋本に住んでいます。橋本はすみやすいとゆう思いがぱっと出てくる。どこがとゆうより

か・・・

空気がきれい。静かで住みやすい。

大阪に近いし、便利。市内である程度買い物できる。

自然

柿、ぶどうが有名でおいしい。産直（やっちょん広場）がある。



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

高野のふもと、入り口。おりものの町。

大阪に近いが自然がたくさんある。

自然の豊かさ。一方、都市への利便の良さ。

高野山への窓口

災害、被害、も少ないところで住みやすい町です

自然が多い。

空気がきれい、自然豊かなまち。大阪方面への（通勤圏内）多少不便を感じても都会にない魅力を感じている。

リモートワークなど働き方が変化してきている時代、更に橋本市ならではの発展を期待している。「ＮＨＫ地域

づくりアーカイブス」を見て自分にも何かできることがあるならやってみたいとも思っている。

果実がおいしい。

街並みがきれいだと思います。

田舎の景色（不便であるが・・・）

柿

和歌山市、大阪中心部、奈良中心部に車でも、電車でも、小一時間で行ける場所にあるところ。

自然が豊か、農産物（柿、桃、みかんetc…）も多い。高野山へも近く（やや）川遊び、温泉、オートキャンプ場

がある。（もっと、もっと楽しめるようにそれらを融合させ、他にない、楽しめるアイデア（官民で）など橋本

へ来たら楽しいと思えるような町になるといいですネ～、質問からそれました。）。ヘラ竿作りが有名。ヒネキ

ングカレー（レトルト）はＴＶで紹介されている。

柿の産地

田舎としか言えない。他にはない施設があれば・・・。

和筆、果樹

便利な田舎だと思う

緑が多くて落ちつく

豊かな自然と整備された街。

パンダクレープ

すぐ大阪に出られて、家周辺は静かな所。比較的自然が豊かで、子どもが育つにはのびのびできていいと思う。

大災害が少ない。津波の心配がない。

大阪や奈良など県外へのアクセスが良い。生活圏にスーパーやホームセンターが多い。

・おすすめできない。

種無し柿

最近橋本に引っ越ししてきたのでわかりません、なので裏面は答えられません。

・信長。・古い校舎。・古い街並。・瓦。・手掘りトンネル。・映画、ＴＶロケで使えるところ多数。

果物が大好きな方は、ほぼ一年中旬の産直フルーツをリーズナブルな価額で味わうことが出来ます。休日に遠方

まで買いに行くのではなく日々の生活の中でゲットできます。

静かな田舎



自由記述一覧

橋本市について市外の知人に対して一番おすすめできる事を教えてください。

内　　容

難波まで南海高野線で乗り換え無しで行ける所、とても便利です。スーパー・ホームセンターさんが色々有り、

飲食店もそれほどではないですが、有るので便利で住み良いところです。

豊かな自然、静かな町、果物おいしい、子どもの医療費かからない。

自然、交通、買い物他何でもほどよく生活しやすいまち！！

新鮮なお野菜が近くで買える

自然災害が少ない。


